Sujet: [INTERNET] Avis d'enquête publique sur le parc éolien Villeneuve-La-Comtesse du Pré René

De: SOULARD <alain.soulard@free.fr>

Date: 08/04/2019 17:58

Pour: pref-envir-pref17@charente-maritime.gouv.fr

Argumentaire contre le parc éolien de Villeneuve-La-Comtesse - Vergné

Auteur: Alain SOULARD,

Propriétaire de terres sur Villeneuve-La-Comtesse, Croix-Comtesse et Vergné Membre des Associations « Art et Terre » et « Qualité de Vie et Monde Rural « Secrétaire de l'Association des Amis du Château de Villeneuve-La-Comtesse

Je souhaite attirer votre attention sur deux points négligés par le projet de 3° parc éolien de Villeneuve-La-Comtesse

1 – Danger dû à une rupture de pale

A la lecture du projet , nous constatons que les éoliennes de la deuxième phase (dites du Pré René) vont être plus près (les maisons les plus proches sont à 800 m et le château à 1,6 km) avec une hauteur beaucoup plus grande que les premières (180 mètres au lieu de 120 mètres)

Entre la Grande Essigoire et les Terres de Pré René, la distance réduite des éoliennes par rapport aux maisons les plus proches de VLC et leur hauteur plus grande augmentent les risques pour les habitations en cas de rupture de pales sous l'effet des vents dominants d'Ouest, notamment en cas de tempêtes régulières dans cette région Pourquoi la distance de protection de la maison la plus proche des éoliennes est elle indépendante de la hauteur des éoliennes? Le risque de collision augmente bien sûr avec la taille. N'oublions pas que ces pales profilées ont par nature une portance importante.

2-Image du Château

L'histoire du Château est très liée à celle du village, authentique bastide du Sud Ouest.

L'Association des Amis du Château de Villeneuve-La-Comtesse déclarée au Journal Officiel a pour but de préserver et de restaurer le site médiéval du Château de Villeneuve La Comtesse :

Le Château est classé depuis 1949 à l'Inventaire des Monuments Historiques, Son histoire doit être vue comme une continuité historique entre le village de Croix-Comtesse, le Château et le village de Villeneuve La Comtesse. Il contribue grandement à la renommée du village.

Le château fait partie du Circuit de la Saintonge Dorée se traduisant par la visite de plusieurs centaines de visiteurs par an, Son site WEB est visité par plus de 1000 personnes par an.

On constate qu'il n'y a pas eu réellement d'étude d'impact sur le Monument Historique qu'est le Château. En particulier il n'y a pas de photomontage de la vue sur les éoliennes depuis la barbacane : tertre devant le pont levis du Château. De même la vue depuis le cour intérieure du château qui est en fait au niveau du haut des remparts sera dénaturée par la présence des éoliennes. Ces 2 points sont clés dans la visite du Château On constate par ailleurs la covisibilité du Château et des éoliennes depuis l'entrée dans Villeneuve-La-Comtesse par la route de Dampierre. Pour l'étude du projet, l'effet est dit négligeable mais il n'y a pas de photo montage le démontrant, une telle photo démontrerait le contraire.

Salutations républicaines Alain SOULARD

1 sur 1 09/04/2019 16:11